

「全国の教会・施設から」(28)



**日本福音ルーテル
横浜教会**

亀本明美

(日本福音ルーテル
横浜教会会員議員)

たが、次第に教会間のつながりが薄れ、そのこうを語れる方が少なくなった現在では、礼拝出席は十数人へと減少しています。

横浜は日本のプロテス

タント教会発祥の地であ

り、ルーテル教会も194

7年より牛島義明牧師が

スタイワット宣教師と共に東京地方での開拓伝道

を開始しました。その年、牛島牧師が国立療養所を慰問した際、戦時中に中國で知り合った坂間保治氏と再会し、坂間氏宅保土ヶ谷区)にて家庭集会を開始。1948年3月には日本福音ルーテル横浜教会の表札を掲げ、毎週礼拝が行われるようになりました。同年11月の全国総会で教会設置が承認され、1949年に正式に成立します。

その後、礼拝場所は保土ヶ谷から浅間町、三ツ沢丘に定着。地域に親しまれ、礼拝出席者は一時50名を超えて4人の牧師を輩出するほどに成長しました。1963年以降は横浜・横須賀・白石の3教会合同による礼拝や親睦会、修養会などが開催され、豊かな交流を重ねまし



おり面工事の様子

横浜教会会堂前での記念撮影
合同礼拝後の分かち合い

田優牧師が横浜・日吉両教会を兼任し、「キリストの体」としての一致を改めて実感する新たな歩みが

始まりました。これまでに4度の合同礼拝と役員会が開催され、礼拝後には両教会の歴史を学び、証言を分かち合う時が持たれています。

小高い丘に建つ横浜教

会堂は、神奈川県から土砂災害特別警戒区域(いわゆるレッドゾーン)に指定され、7年に及ぶ協議

が日々の生活や職員との関わりの中で、「こどもたちが大人を受け止められている」という安心感を回復し、困難に直面した際

児童虐待を経験した子どもたちは、不安や恐怖に満ちた環境で生活し、身体的・心理的な傷を負っています。その結果、自己肯定感や基本的信頼の形成が困難となり、対人関係や感情調整に課題を抱えたまま日常生活を送るケースが少なくありません。この問題は長期にわたる「生きづらさ」へと直結し、成長や社会参加に大きな影響を及ぼします。

児童心理治療施設などもL.E.C.センターは、熊本県で唯一の児童心理治療施設です。児童心理治療施設は、乳児院・児童養護施設等と同様に児童福祉施設であり、生活支援を基盤としながら、心

書26章「我らには、堅固な都がある」との御言葉を分かち合い、主こそどこしえの岩であることを深く心に留めました。

今後もさまざまな課題に取り組みつつ、共に祈り、知恵を出し合い、主の御心を求めるながら、私たちは宣教に励んでまいります。

児童虐待を経験した子どもたちは、不安や恐怖に満ちた環境で生活し、身体的・心理的な傷を負っています。その結果、自己肯定感や基本的信頼の形成が困難となり、対人関係や感情調整に課題を抱えたまま日常生活を送るケースが少なくあります。この問題は長期にわたる「生きづらさ」へと直結し、成長や社会参加に大きな影響を及ぼします。

児童心理治療施設などもL.E.C.センターは、熊本県で唯一の児童心理治療施設です。児童心理治療施設は、乳児院・児童養護施設等と同様に児童

と祈りの末、鉄筋で打ち込んだコンクリート枠にモルタルを吹き付ける「吹付法施工」によって防災工事が完了しました。全境

社会に対する教会の責任を果たす一步が形となつたのです。2025年5月18日、礼拝後に教会員がのり面工事の完成を一望できる場所に集い、「イザヤ

書26章「我らには、堅固な都がある」との御言葉を分かち合い、主こそどこしえの岩であることを深く心に留めました。

今後もさまざまな課題に取り組みつつ、共に祈り、知恵を出し合い、主の御心を求めるながら、私たちは宣教に励んでまいります。

児童虐待を経験した子どもたちは、不安や恐怖に満ちた環境で生活し、身体的・心理的な傷を負っています。その結果、自己肯定感や基本的信頼の形成が困難となり、対人関係や感情調整に課題を抱えたまま日常生活を送るケースが少なくあります。この問題は長期にわたる「生きづらさ」へと直結し、成長や社会参加に大きな影響を及ぼします。

児童心理治療施設などもL.E.C.センターは、熊本県で唯一の児童心理治療施設です。児童心理治療施設は、乳児院・児童養護施設等と同様に児童

(こどもL.E.C.センター
施設長
松本祐一郎

（こどもL.E.C.センター
施設長
松本祐一郎）

**キリスト教童福音会
児童心理治療施設
こどもL.E.C.センター**

内に設置してある分教室と連携した教育支援に加え、外部医療機関や関係行政機関との協働を行っています。近年はゲート依存など、新たな課題を抱えています。新たに、包括的な心のケアを

行っています。

私たちも、こどもたちが日々の生活や職員との関わりの中で、「こどもたちが大人を受け止められている」という安心感を回復し、困難に直面した際は、適切に「助けて」とと言える力を育むことを目指しています。

『わたしの目には、あなたは高価で尊い。わたしはあなたを愛している』(イザヤ書43・4「新改訳聖書」)。この聖句のように、これまでの人生の中で受けたさまざまな逆境体験にささやかな人生を歩めるよう、私たちも支援を続けてまいります。

法人の方もボースケと名前変更し、地域の方たちや生きづらさを感じている方たちの居場所づくりをしています。

本当に感謝しています。以前に比べれば偏見は少なくなっていますが、真の理解という面はまだまだ難解といふところもあります。私自身が、本当の隣人になることができたら良いなと思いましたが、がら闇わりを続いているながらも、まだ難解といふところもあります。私が日々の生活や職員との関わりの中で、「こどもたちが大人を受け止められている」という安心感を回復し、困難に直面した際は、適切に「助けて」とと言える力を育むことを目指しています。

私たちも、こどもたちが大人を受け止められている」という安心感を回復し、困難に直面した際は、適切に「助けて」とと言える力を育むことを目指しています。

本当に感謝しています。以前に比べれば偏見は少なくなっていますが、真の理解

という面はまだまだ難解といふところもあります。私が日々の生活や職員との関わりの中で、「こどもたちが大人を受け止められている」という安心感を回復し、困難に直面した際は、適切に「助けて」とと言える力を育むことを目指しています。

本当に感謝しています。以前に比べれば偏見は少なくなっていますが、真の理解

サバ神学校でのリーダー研修報告

安田真由子

（日本福音ルーテル都南
教会信徒・アメリカ福音
ルーテル教会（ELCA）
ジエンダー正義コーディ
ネーター）

【これからは】責任ある
神学』を求めなければなら
ない。これまでの『無責

書研究から始まり、講義やディスカッションを18時半まで行い、神学、ジエンダー正義、リーダーシップについて学びを深めていく濃密な時間を過ごしましたが、中でも特に印象に残った言葉や場面があります。

の人権と尊厳が尊重され
る神学を追い求め、実践され
していくことは簡単では
ありません。年長のスタッ
フが、「生き延びるために
妥協しなきやいけない、
とも多々あつた」と語った
時、目の奥が熱くなりま
した。人権や尊厳を諦め
てしか生きられない命。そ
んな生を強制してきた教
会に、社会に、憤りを覚え
るのは当然ではないで
しょうか。

そんな教会を変えていくのが研修参加者たちです。熱心に話を聞き、鋭い視点を持ち、活発に意見を交わす姿には励まされました。彼らは研修で得たことを活かし、それが他の教会で小さなプロジェクトを行います。中には「妥協」や「諦め」を強いるられる場面もあるでしょう。彼らの働きが豊かになると実るよう、共に歩んでくださる神様に信頼しています。



参加者の記念撮影

全国ディアコニアネットワーク 夏のセミナー「聖書と選挙」報告

小泉嗣

熊本教会・玉名教会・八代
教会牧師・全国デイアコニ
アネットワーク代表

日太郎弁護士です。残念ながら参加を熱望した最近選挙権を得た世代の姿はありませんでした。が、それでも全国から32名の方が東京池袋教会に集まりました。

5年ぶりに行われたセミナーは永吉秀人牧師の開会礼拝からはじまりました。永吉牧師はコロナサイの信徒への手紙1章24節のパウロの言葉から

うにカタチにするか、またしなかつたかをしつかりと見つめ、そして本人や社会に声をあげる責任があるということを学びました。講演の後、グルー

者として、祈り、聖書に聞きつつ、なすべきことをしつかりとなしていきたいと思わされたセミナーとなりました。

対面研修の参加者は21名、スタッフ含め30名弱。わたしは企画者の一人として昨年5月から携わってきましたが、オンラインでの交流のみで直接会うのは初めての人たちと6日間一緒に過ごすのは、良くも悪くも緊張を伴います。現地に入るまで、どんな一週間になるのか、どんな人たちとどんな言葉を交わすのか、落ち着かない日々でした。

ラスメントや性暴力を振るつても、加害者の責任は不問にし、被害者に「赦しなさい」と諭す「神学」。中絶を認めないなど、性と生殖に関する健康と権利（SRHR）をないがしろにする「神学」。枚挙にいとまがありません。だからこそキリスト者一人一人が、より責任ある神学を模索、構築し続けていく必要があるわけです。

よいまえ、あらゆる人

A group of approximately 15 people, including men and women of diverse ethnicities, are standing in front of a white building with a prominent arched entrance. The arch features the text "SEMINARI TEOLOGI" in blue and red, with "STS" in a stylized font next to it. Above the arch, there are red Chinese characters. The group is dressed in various styles of clothing, including traditional Indian sarees, Western-style dresses, and casual attire. They are all wearing yellow lanyards with identification badges. To the left of the group, there is a large, round, brown planter containing a green plant. The building has white columns and a wooden roof structure above the entrance.

ませんが、それ以上に日本に生きるキリスト者として、どの政党が良い悪いではなく、どのような社会を望みつくっていくか、その責任を果たすために祈り学び、語り合うべき必要性を感じての開催でした。

る、というのはなかなかハードルが高いです」と前置きをしつつも、使徒言行録の使徒選出やローフー教皇の選挙など、キリスト教の「選挙」の歴史にはじまり日本の選挙の歴史までをおおまかに、そして現行の日本の選挙制度について詳細に解説していくござり、そこから選挙権を持つ私たちに「できる」と「なすべきこと」を丁寧にお話しさせていただきました。特に印象

A photograph of a man with glasses and dark hair, wearing a black long-sleeved shirt, standing at a white rectangular table and speaking into a microphone. He is positioned in front of a wooden pulpit and a large wooden cross. The church interior features wooden pews and a high ceiling with exposed beams. In the foreground, the backs of several people's heads are visible as they sit in the pews, facing the speaker. The lighting is warm and focused on the speaker.

に残っているのは「選挙」とは開票が終わるまでを言うのではなく、むしろ
普に別れて「イエスさまが望む社会とは?」「生きる生きるとは?」などについて

普に別れて「イエスさまが望む社会とは?」「生きやすきとは?」などについて交わり、分かち合いの時

講師としてお話をいた
だいたのは、日本キリスト
教団大泉教会の会員で
あり、教団や弁護士会
地域等でさまざまな活
動をしておられる伊藤朝

度について詳細に解説をしてくださり、そこから選挙権を持つ私たちに「できる」と「なすべきこと」を丁寧にお話しされました。特に印象



講演をされる 恒葉根三士郎氏講演



講演会を聞く参加者